

TARIFA DE ANUNCIOS.

Table with 2 columns: Price per line/day, Price per month. Includes rates for 1st, 2nd, 3rd, 4th lines and different ad types.

TARIFA DE ESQUELAS DE DEFUNCION.

Table with 2 columns: Price per line, Price per month. Includes rates for 1st, 2nd, 3rd, 4th lines.

COMUNICADOS, á precios convencionales

VINOS DE JEREZ

Especialidades de las bodegas M. Misa, González Byas, Valdespino, y Garreta. Los vinos de estas acreditadas marcas se recomiendan á los enfermos y personas delicadas.

Este acreditado vino, tanto en la Isla de Cuba como en la América del Sur, compete con el mejor Brandy, por la pureza y riqueza alcoholica natural.

EL ATLANTICO

DESDE EL 1.º DE FEBRERO próximo la salida del coche de la empresa 'Unión-Victoria' para Santoña y Ampuroy puntos intermedios, se hará á las siete de la mañana...

CRIAS DE CERDA, DE RAZA INGLESA, se venden á los dos meses en 30 pesetas una. Informará Andrés Monar, Velasco, número 1.—Santander.

IMPRESA, LITOGRAFIA, ENCUADERNACION. Se hacen todos los trabajos referentes á estos ramos con esmero y economía.

hoyes en nuestro suelo, y hora también es de que nuestros hermanos los portugueses consideren suya nuestra producción. Una alianza económica, llevada hasta sus últimas consecuencias, sería, al propio tiempo que promulgación urbi et orbe de fraternal alianza, exenta de toda clase de recelos y de miras ulteriores, estímulo eficazísimo á las empresas industriales de los vecinos reinos.

Además, las razones indicadas, la analogía del lenguaje y de legislación y la identidad de aspiraciones, aconsejan que establezcamos una excepción, un privilegio en favor de los títulos académicos y profesionales expedidos por los centros docentes de Portugal.

Pues bien; sería patriótico en sumo grado que los títulos académicos y profesionales expedidos en la Lusitania, se tuviesen en España como expedidos por nuestras Universidades. Ellos, los portugueses, seguramente considerarían nuestros títulos como si fueran de su casa.

De tal modo se estrechan en la práctica las relaciones de dos pueblos independientes, á quienes unen en otro orden de ideas el amor fraternal, la comunidad de intereses y de gloriosas tradiciones, y la identidad de grandes aspiraciones para lo futuro. Y así, por este camino, lo que es hoy una generosa ilusión, una vez que se ensanchan los horizontes, paso á paso, quizás pudiera convertirse en una realidad fascinadora.

ALCANCE POSTAL

Madrid 1.º

En ambos cuerpos colegisladores y en el Ayuntamiento, donde últimamente con mayor eficacia desarrolló sus actitudes de noble patricio y ciudadano afecto á los intereses de su país, se han escuchado esta tarde las voces más autorizadas para enaltecer las nobilísimas cualidades que constituían el principal patrimonio del conde de Toreno.

Mañana se verificará el entierro que seguramente tendrá el carácter de una verdadera manifestación del sentimiento que el país siente por la pérdida de uno de sus más preclaros hijos. La manifestación de sentimiento habida en el Congreso ha resultado un acto verdaderamente conmovedor, las sentidas frases que todos los oradores han dedicado al que fué presidente del Congreso conmovieron profundamente á los asistentes.

El señor Sagasta vertía copiosas lágrimas interin el señor Cánovas manifestaba su agradecimiento á los señores Alonso Martínez y Sagasta que hicieron frases tan laudatorias á la memoria del que fué su cariñoso y leal amigo.

La discusión del sufragio ha adelantado mucho esta tarde, aprobándose hasta el artículo 9.º.

El debate político empieza con un discurso rectificatorio del señor Romero Robledo en el que éste hace notar la situación especial que le crean sus adversarios políticos. Esta situación,—debia comprenderlo el señor Romero Robledo—se la ha creado él mismo.

Se había dicho que como consecuencia de un acuerdo del Consejo de ministros de ayer, hoy se pondría á discusión en la alta Cámara el proyecto de Código de Justicia Militar por ser, de los pendientes de aprobación, el que más urgencia reclama, dada su importancia capital; pero la obligada ausencia de

varios individuos de la comisión hizo que á primera hora el presidente de la Cámara señor marqués de la Habana resolviera que se pusiera á debate la ley de empleados de la cual se aprobó, con pequeñas modificaciones y algunas enmiendas, hasta el artículo 11 inclusive.

A primera hora el señor Fabié insistió en sus reiteradas exhortaciones sobre la situación anormal del Tesoro y exceso de circulación, fiduciaria, asuntos ambos, en honor de la verdad, que crean en España un estado verdaderamente anómalo y asaz propenso al desprestigio de nuestro primer establecimiento de crédito y á la total ruina de la agricultura, la industria y el comercio.

Las esperanzas que ofreció el ministro para el alivio de tan caótica situación las envolvió en una oscura frase que ofreció aclararlas en breve las manifestaciones de sus hechos.

Los comentarios sobre esto han sido nullos en el Senado; porque en el alto Cuerpo Colegislador, como en todas partes, nos hallamos atemperados ya á los ecos de la opinión, sin que de los gobiernos merezcan otras contestaciones que la mayor indiferencia y el más absoluto silencio.

H. A.

EXTRANJERO.

ITALIA

El Fanfulla cree poder asegurar que el gobierno italiano remitió á fin de diciembre al general Posada, enviado extraordinario de Colombia, un ultimatum declarando que Italia está decidida á no tratar con Colombia mientras su gobierno no satisfaga al señor Cerruti 10.000 libras esterlinas.

Los estudiantes de la Universidad de Turín han hecho causa común con los de Nápoles para que se cerraran las cátedras de la Universidad por causa de la influenza. La Universidad de Nápoles continúa ocupada militarmente. Los cuatro estudiantes presos durante las manifestaciones, no han sido puestos todavía en libertad.

DINAMARCA

Comunican de Copenhague al Standard que se está organizando una expedición al polo antártico, á las órdenes del explorador Nordenskiöld.

Esta expedición partirá en el verano de 1891, sufragándose sus gastos por el barón Oskar Dickson, la sociedad real de Victoria y la Sociedad geográfica de Australia.

ZANZIBAR

La Gaceta de Colonia da una nueva versión del objeto de la expedición Stanley, que se había organizado para el comité titulado de socorros á Emin-Bajá. Stanley,—dice el diario citado,—no debía conducir á Emin á la costa, sino obtener de él la cesión de la provincia ecuatorial á favor de la Compañía equatorial del Africa occidental; después, con los refuerzos de las tropas de Emin, debia asegurar también para la Compañía la posesión del Uganda (lo cual equivaldría á la posesión de todo el Victoria-Nyanza), estableciendo, una vez realizada esta conquista, un nuevo camino para las caravanas entre dicho lago y Mombasa, con varias estaciones fortificadas. Por último, debia escoltar hasta la costa las grandes cantidades de marfil reunidas por Emin, y además reclutar sudaneses para el servicio de la Compañía inglesa.

Stanley—añade la Gaceta de Colonia—no ha podido cumplir su misión, viéndose finalmente obligado á abandonarla, porque su expedición llegó rendida por completo al lado de Emin Bajá, y porque éste no pudo facilitarle más que municiones de todo punto insuficientes.

RUSIA

La prensa rusa llama la atención sobre el peligro que constituyen para Rusia los procedimientos actuales del gobierno chino, que, entre otras medidas, acaba de resolver la construcción de un ferrocarril entre Pekín y Guidine, ciudad próxima á la frontera rusa. Esta construcción comprometería la seguridad de las posesiones rusas, amenazadas ya por la rápida colonización china de la Man-

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

Table with columns: Capital, Fuera de la capital, Europa y Antillas, Países de la Union Postal y Filipinas. Includes quarterly and semi-annual rates.

Puntos de venta en la población. Imprenta y redacción, Libertad, 1.—Oficina de la plaza de la Libertad.—Residencia número 15, calle de Hernán-Cortés.—Idem fueras: Santoña, Astillero, Llanes y Balnearios de la provincia.—NUMERO SUELTO, 5 CENTES.

churia septentrional y la concentración de unos 50.000 soldados chinos en esta provincia, no há mucho casi despoblada.

La prensa rusa hace ver la dificultad que tiene Rusia para oponer análogas medidas colonizadoras y militares. Si bien supone sentimientos pacíficos por parte de la China, aconseja que, siquiera, se refuerce la escuadra rusa del Océano Pacífico, y manifiesta el deseo de que se redoble la vigilancia, siguiendo atentamente los pasos de los chinos, á fin de no desaprovechar el momento oportuno para la defensa de los intereses de Rusia.

NOTAS SUELTAS.

El Resumen ha sido «acusado» de republican por el señor Romero Robledo.

El acusado no dice ni que sí ni que no, quizás porque no le conviene.

Pero dice: «... porque la fiesta era en honor del rey Buby y éste no asistió.»

El rey Buby le han inventado los dinásticos bobos.

Para que los republicanos tontos acrediten su ingenio.

Esto no es un «diján» para El Resumen. Es una sencilla observación.

Dice un periódico que varios caracterizados reformistas, descontentos de la marcha política del señor Romero Robledo, que se inclina más cada día al partido conservador, se muestran dispuestos á separarse de su jefe.

Si ello es verdad, esos apreciables reformistas deben de ser gentes de extraña buena fé.

Le han acompañado á cruzar el desierto pavoroso...

Y cuando iban á llegar se vuelven.

Pero ¿será que se van, ó que los echan?... Bien que Romero Robledo no es de los peregrinos que, terminado el viaje, tiran la calabaza.

El señor Romero Robledo ha hecho notar que sólo en la oposición coincidía con Cassola; es decir, que le quiere como arma de combate.

Al revés del señor Sagasta, que le tomó como instrumento de defensa.

Pero los dos le utilizan del mismo modo: inutilizándole.

Al fin, el general Cassola pasará á los Inválidos.

La justicia se cumple algunas veces.

En los perfiles cómicos de El Resumen pintan ayer un pajarraco, cuya cabeza casi quiere parecerse á la del jefe reformista, y debajo un cartel que dice: Se vende.

Hay que advertir que, en su discurso de ese día, trató muy mal al periódico el señor Romero Robledo...

No porque consideremos injusticia la del letrado; sino porque indudablemente no es cabal justicia.

Hubiera El Resumen escrito: Se vende... caro, y quizás no habría que censurarle gran cosa, dado el alcance político de la pintura.

Porque en el humano trato, —y en política mejor— no es venderse lo peor; sino venderse... barato!

GACETILIBRO

CASI REVISTA

No voy á hablar de la magnífica comedia El tanto por ciento, ni del grato espectáculo que ofreció anoche lo más distinguido de Santander aplaudiendo calurosamente la felicísima concepción de Ayala.

De aquella obra notabilísima, ensalzada por toda la crítica seria, ya he hablado otras veces con el merecido encomio, rindiendo gustoso á sus excepcionales bellezas tributo entusiástico y sincero de admiración; y ese espectáculo gratísimo yo la esperaba yo hace días, alentado por mis ilusiones, que todavía son tantas, que me han impedido convencerme de que aquí priva la zarzuela.

No voy á hablar tampoco del gracioso juguete de Burgos El novio de doña Ines, que fué tan celebrado por el público; ni de la representación total que alcanzaron las dos obras y de todos y de cada uno de los actores que interpretaron sus papeles.

DENTISTA
VILLAR.—MÉDICO-CIRUJANO.

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA BOCA

Operaciones de la boca, construcción de toda clase de dentaduras por todos los sistemas y á base de oro, platino caoutchouc y celuloide.

Empastes, orificaciones, limpieza de la boca y curación del dolor de muelas, así como de todas las enfermedades de la cavidad bucal.

Consulta médico-quirúrgica y operaciones desde las 8 de la mañana hasta las 6 de la tarde.

Precios al alcance de todas las fortunas.

Atrasanas 6, principalizquierda.

NOTA. Se colocan los dientes y dentaduras sin necesidad de extraer los raigones.

OSTRAS FRESCAS

Las de la COMPAÑIA OSTRICOLA DE SANTANDER, únicas premiadas con medalla de oro en la Exposición Universal de Barcelona, las vende exclusivamente en esta ciudad DON CAYETANO GOMEZ, Muelle, núm. 8, á 3, 4, 6 y 7 reales docena. Las recibe todos los días á las diez de la mañana. Las sirve á domicilio abiertas ó cerradas. También sirve en el día los encargos que se le hacen para fuera de la población.

Cayetano Gomez, Muelle, 8

LA POSITIVA

Gran fábrica para la elaboración de café de achicoria; única premiada en la Exposición de Barcelona.—Venta del año pasado, 720.000 kilogramos. Este dato es la mejor garantía de la calidad del género y de lo arregladísimos que son sus precios. Proprietarios, señores Larrañaga y Comp.^ª, Cegama y Tolosa (Guipúzcoa). Nuestro representante en Santander, don Eduardo Fernández Villaseñor, Florida, 19.

Se remiten muestras y precios al que lo solicite. 30—20

AL PÚBLICO

En el local conocido por el PETIT BOULLEON, sito en Santa Clara, núm. 2, se ha abierto un almacén de vinos al por mayor y menor, en donde los consumidores encontrarán las clases más finas y superiores tanto de Valdepeñas como de Rioja.

También se expende en el mismo establecimiento vino blanco de la Nava y generosos de Andalucía. 10—9

Se garantiza la procedencia y pureza de los vinos.

CALLE DE SANTA CLARA, NUMERO 2

CAPONES DE FRANCIA

Llegaron los que se esperaban.

Informarán en la calle de Santa Lucía número 22.

HIGUERA Y BLANCHARD

17, BLANCA, 17

Géneros de novedad.—Camisería y ropa blanca.—Especialidad en géneros de punto.—Chalecos de punto.—Calzoncillos y camisetitas de franela blanca para señoras y caballeros.—Calzoncillos y camisetitas de punto de lana blanca y de color.—Calzoncillos y camisetitas de punto de algodón para señoras, caballeros y niños.—Medias de lana y de algodón, blancas y de color, para señoras y niños.—Calcetines de lana y de algodón para caballeros.—Cinturas higiénicas de punto de lana.—Camisas y calzoncillos á la medida.—Merinos, velillos, granadinas, libros de misa, sombrillas, tules, etcétera, etc.

HIGUERA Y BLANCHARD

17, BLANCA, 17

Imp. y lit. de EL ATLANTICO.
 SANTANDER.

esté asegurado el triunfo de más de cuarenta candidatos.

Se espera un golpe de efecto del príncipe de Bismarck para frenar los progresos de los enemigos del orden social que sacan partido de las deplorables condiciones económicas en que se encuentra Alemania como los demás países de Europa que se empeñan en hacer armamentos superiores á su fuerza productiva.

Las noticias que se reciben de la Alsacia Lorena confirman que las guarniciones de aquellas provincias han sido notablemente reforzadas.

Paris 1.º.—Pasado mañana volverá á reunirse la comisión de aranceles de la Cámara de diputados.

Aunque el espíritu proteccionista persiste en ella, debe reconocerse que se observan algunas tendencias conciliadoras.

«Es preciso, dice una hoja oficiosa, que estas tendencias prevalezcan para desmentir á la prensa extranjera, que considera la mayoría de que disponen los proteccionistas como demostrando las intenciones más agresivas respecto de los tratados de comercio y de los aranceles de aduanas.»

F.

SECCION MERCANTIL.

Rioseco, 1.º de febrero de 1890.

Precios de hoy, detall:

Trigo, entrada 400 fs., á 34 reales las 84 libras.

Partidas:

Harinas, 1.º, á 14 rs. arroba, con derechos.

Idem 2.º, á 13 rs. ídem ídem.

Idem 3.º, á 12 rs. ídem.

Idem 3.ª, á 11 rs. ídem.

Idem 4.º, á 14 rs. fanega.

Salvados, 1.º, á 9 rs. ídem.

Idem 2.º, á 7 rs. ídem.

Idem 3.º, á 6 rs. ídem.

Triguillo, á 14 rs. ídem.

Partidas, un real menos.

Tendencia del mercado, sostenido.

El Corresponsal.

PASCUAS Y REYES

REGALOS Á LOS COMPRADORES DE MÚSICA

EN EL ALMACEN DE L. E. DOTESIO

34, CALLE DE LA BLANCA, 34
 SANTANDER

Hasta nuevo aviso, á cada comprador de Música por valor de cinco pesetas se le regalará un paquete cuyo valor será de una á veinte pesetas, según la suerte que le corresponda. Se desconoce el contenido de los paquetes y no se podrá elegir ni cambiarlos. Correspondiendo á los favores de su clientela siempre creciente, esta casa sigue repartiendo su beneficio con ella, rebajando más cada día los precios de la música, llegando á ponerla en muchos casos á una baratura que parece increíble, gracias á las grandes ventas que efectúa en sus establecimientos de Santander y Bilbao, lo que le permite comprar en enormes cantidades directamente á todos los editores del mundo y conseguir así descuentos especiales completamente inaccesibles á los pequeños almacenistas que por lo tanto tienen que vender muchísimo más caro.

Único representante de los renombrados pianos Erard, la primera fábrica del mundo.

A las tres de la tarde se puso en marcha la comitiva, á cuya cabeza iba un piquete de guardias civiles de caballería; seguían luego los bomberos, fontaneros y demás dependientes del Municipio; el clero de San Marcos, con cruz alzada, los cantores, y los porteros del Congreso, del Circulo Conservador, Ateneo y Centro Asturiano. El féretro iba en una carroza negra tirada por dos caballos. Llevaba encima aquél una muceta roja y un birrete de caballero de Santiago.

Presidían el duelo los señores Alonso Martínez, conde de Sallent, Sánchez Arjona, García Castillo, Hernández Prieta, Sagasta y Capdepón; los señores conde de Niebla y duque de Mandas, representando á ambas familias, Cánovas, Mellado y la mayoría de los diputados y senadores, títulos y amigos particulares y políticos del finado.

Seguía un coche atestado de coronas de flores naturales y artificiales. El conde de Mayorga llevaba una corona de la Reina.

Formaban el resto del acompañamiento unas 5.000 personas y más de quinientos carruajes. La comitiva se detuvo frente al Palacio, marchando luego al cementerio de San Isidro.

El conde de Puñonrostro —Bolsín

Madrid 2

El conde de Puñonrostro ha fallecido.

La Mesa del Congreso y la Comisión de gobierno interior se han reunido, acordando que el ceremonial del sepelio de dicho señor, presidente que fué de aquella Cámara, sea igual al tributado al señor conde de Toreno.

—En el Bolsín no se ha hecho hoy ninguna operación.

Consejo de ministros

Madrid 2.

A las cinco de esta tarde se han reunido los ministros en Consejo, acordando conceder el indulto solicitado á un reo condenado por la Audiencia de Osuna, y negárselo á otros de Peñaranda y Bracamonte.

El ministro de la Gobernación llevó al Consejo el expediente para

Pianos de todos los mejores fabricantes más baratos que en fábrica. Ventas á plazos y al contado con garantía. Casa la más barata en España. 34, CALLE DE LA BLANCA, SANTANDER CASA EN BILBAO: 8, DOÑA MARÍA MUÑOZ.

ANUNCIO

Se acaban de recibir grandes partidas de cebolla asturiana, de inmejorable calidad, que se vende á precios arregladísimos en los cajones números 44 y 45 del mercado de la Plaza Nueva. 8—6

SERVICIO TELEGRAFICO DE EL ATLANTICO.

INTERIOR

En el Congreso

Madrid 2

El señor Gamazo reanudará mañana el debate político en el Congreso, esperándose que pronuncie un discurso interesante, principalmente porque de la contestación que á él dé el Gobierno se podrá deducir lo que hay de cierto respecto á las dificultades económicas que imposibilitan la conciliación con el grupo proteccionista.

El señor Gamazo fijará la actitud de la fracción que preside, creyéndose que repita las declaraciones hechas por él y sus amigos anteriormente, puesto que su situación no ha variado.

Senado—Conferencias

Madrid 2

En el Senado se discutirá mañana el proyecto de ley de empleados.

El marqués de la Habana ha celebrado en la Presidencia una conferencia con el presidente del Consejo de ministros, señor Sagasta, sobre asuntos políticos.

El conde de Toreno

Madrid 2.

El entierro del ilustre patricio señor conde de Toreno ha sido una grandiosa manifestación del duelo que la muerte de tan querido hombre de Estado ha producido en todos los partidos.

Mucho antes de la hora en que se verificó la conducción del cadáver, ya estaban llenas de gentes y carruajes las calles inmediatas á la de San Bernardino.

del guarda cuya ayuda era muy necesaria en las presentes circunstancias.

—Procuráis una azada, una pala y una linterna sorda,—le dijo en voz baja,—y espadame en el «Desierto.»

Jocelin salió; y el doctor antes de seguirle dió en algunas palabras una explicación al coronel Lee. Lejos de parecer abatido su ánimo por los sucesos, su ardor se había aumentado, como sucede siempre al hombre acostumbrado á vivir en medio de intrigas y de peligros.

—Aquí se ha cometido una violencia desde que habéis marchado,—dijo.—Habiéndose conducido Tomkins de una manera grosera con Febo, Jocelin y él han reñido... y el cadáver de Tomkins yace en un sendero cerca de la fuente de Rosemunda... Va á ser preciso que lo enterremos lo más pronto posible Jocelin y yo; pues además de que podría encontrarse y dar la alarma, ese simple de Jocelin, no sería capaz de nada en tanto que el muerto no esté debajo de tierra. Aunque valiente como un león, el guarda tiene su lado débil, y un cadáver le da más miedo que un hombre vivo... ¿A qué hora pensáis partir mañana?

—Al amanecer, ó acaso antes; pero nos veremos de aquí á entonces... Tenemos un barco, y tengo relevos en más de un sitio... Vamos hacia la parte de Sussex, y debo recibir, en..., una carta que me indicará más exactamente el lugar del embarque.

—¿Y por qué no partir en seguida?

—Los caballos no harían el servicio. Han trotado hoy demasiado.

—Adios,—dijo Rochecliffe;—voy á mi obligación. Descansad vos para la vuestra... Ocultar el cadáver de un hombre muerto, y en la misma noche poner á un rey al abrigo del peligro y de la cautividad, son dos tareas que no han cabido en suerte á muchas otras personas. Pero no debo alabarme cuando me pongo el arnés, como si lo colgase después de una victoria.

Y dicho esto salió de la cámara, embozándose en su capa, y se dirigió hacia lo que se llamaba el «Desierto.»

El tiempo era de hielos, pero había neblinas en las hondonadas. Sin embargo, si se tiene en cuenta que los vapores velaban en parte los cuerpos celestes, la noche no era excesivamente obscura. No obstante, el doctor Rochecliffe no descubrió al guarda sino después de haber tosido dos ó tres veces. Jocelin respondió entonces á esta señal dejando escapar un rayo de luz de la linterna sorda que llevaba. Guiado por esta claridad, el doctor le vió apoyado en un contrafuerte que había sostenido en otro tiempo un terraplén, entonces en ruinas. Llevaba una azada, una pala y una piel de venado colgada á la espalda.

—¿Qué queréis hacer, Jocelin, con esa piel que arrastráis, sabiendo á lo que vamos?

—Pues ahí veréis, doctor... pero mejor será que os cuente toda la historia. Este hombre y yo... el hombre que está allá abajo... ya vos sabéis de quién hablo... hemos tenido una disputa por causa de este venado, hace ya bastantes años. Aunque fuésemos grandes amigos y aunque el amo de Felipe le permitiese con frecuencia ayudarme en

mis funciones, yo sabía que Felipe Hazeldin cazaba furtivamente en ocasiones. Los ladrones de la caza eran muy audaces en aquel tiempo... era precisamente un poco antes de la guerra civil, y los ánimos comenzaban á exaltarse...

»Pues, sucedió un día, que encontré en el bosque á dos individuos, con la cara negra y las camisas encima de la ropa, llevando entre ambos un venado tan hermoso como no se ha visto nunca en el parque. Yo les fui encima en seguida... El uno se escapó, pero tenía al otro tunante, y éste era el leal Phil Hazeldin... ¡Bueno! yo no sabía si tenía razón ó no; pero como era un antiguo amigo y un compañero de botella, me contenté con la palabra que me dió, de no volver á cazar. Me ayudó, pues, á colgar la res de un árbol, fui á buscar un caballo para trasladarla al Palacio y conté la historia al caballero, ocultándole el nombre de Felipe... pero los bribones eran más listos que yo; pues desollaron, despedazaron y se llevaron el venado, no dejándome más que la piel, los cuernos y esta inscripción:

Los pernils para tí,

Los solomillos para mí

Al guarda, para beber, los cuernos y la piel.

«Comprendió que era una de esas jugadas que en su loca juventud hacía Felipe á cualquiera; pero me incomodé de tal modo que hice curti y preparar la piel del venado, jurando que serviría de mortaja á uno de nosotros dos; y aunque hace mucho tiempo que me arrepentí de ese juramento temerario, ya véis, doctor, lo que ha resultado... yo lo había olvidado, pero el diablo se acordó!

—¿Qué queréis hacer, Jocelin, con esa piel que arrastráis, sabiendo á lo que vamos?

—Pues ahí veréis, doctor... pero mejor será que os cuente toda la historia. Este hombre y yo... el hombre que está allá abajo... ya vos sabéis de quién hablo... hemos tenido una disputa por causa de este venado, hace ya bastantes años. Aunque fuésemos grandes amigos y aunque el amo de Felipe le permitiese con frecuencia ayudarme en

del guarda cuya ayuda era muy necesaria en las presentes circunstancias.

—Procuráis una azada, una pala y una linterna sorda,—le dijo en voz baja,—y espadame en el «Desierto.»

Jocelin salió; y el doctor antes de seguirle dió en algunas palabras una explicación al coronel Lee. Lejos de parecer abatido su ánimo por los sucesos, su ardor se había aumentado, como sucede siempre al hombre acostumbrado á vivir en medio de intrigas y de peligros.

—Aquí se ha cometido una violencia desde que habéis marchado,—dijo.—Habiéndose conducido Tomkins de una manera grosera con Febo, Jocelin y él han reñido... y el cadáver de Tomkins yace en un sendero cerca de la fuente de Rosemunda... Va á ser preciso que lo enterremos lo más pronto posible Jocelin y yo; pues además de que podría encontrarse y dar la alarma, ese simple de Jocelin, no sería capaz de nada en tanto que el muerto no esté debajo de tierra. Aunque valiente como un león, el guarda tiene su lado débil, y un cadáver le da más miedo que un hombre vivo... ¿A qué hora pensáis partir mañana?

—Al amanecer, ó acaso antes; pero nos veremos de aquí á entonces... Tenemos un barco, y tengo relevos en más de un sitio... Vamos hacia la parte de Sussex, y debo recibir, en..., una carta que me indicará más exactamente el lugar del embarque.

—¿Y por qué no partir en seguida?

—Los caballos no harían el servicio. Han trotado hoy demasiado.

—Adios,—dijo Rochecliffe;—voy á mi obligación. Descansad vos para la vuestra... Ocultar el cadáver de un hombre muerto, y en la misma noche poner á un rey al abrigo del peligro y de la cautividad, son dos tareas que no han cabido en suerte á muchas otras personas. Pero no debo alabarme cuando me pongo el arnés, como si lo colgase después de una victoria.

Y dicho esto salió de la cámara, embozándose en su capa, y se dirigió hacia lo que se llamaba el «Desierto.»

El tiempo era de hielos, pero había neblinas en las hondonadas. Sin embargo, si se tiene en cuenta que los vapores velaban en parte los cuerpos celestes, la noche no era excesivamente obscura. No obstante, el doctor Rochecliffe no descubrió al guarda sino después de haber tosido dos ó tres veces. Jocelin respondió entonces á esta señal dejando escapar un rayo de luz de la linterna sorda que llevaba. Guiado por esta claridad, el doctor le vió apoyado en un contrafuerte que había sostenido en otro tiempo un terraplén, entonces en ruinas. Llevaba una azada, una pala y una piel de venado colgada á la espalda.

FOLLETÍN DE EL ATLANTICO 97

CROMWELL

6

EL CASTILLO DE WOODSTOCK (1)

bre este idiota!—exclamó sir Enrique, que había recogido el guante y lo examinaba.—Será preciso volver á mandarte á la escuela y hacerte azotar hasta que la última gota de tu sangre de cobarde haya salido de tu uero...

«¿Qué ves tú, pues más que un simple guante vil holgazán, y aun un guante sucio?... ¡Ah! aquí hay un nombre... ¡José Tomkins!... Es el nombre de nuestro cabeza-rapada. Deseo que no le haya acontecido algo malo, pues no es lodo lo que veo sobre la cabritilla, sino sangre... Quizá haya sido mordido por Bevis... Sin embargo, el perro parecía ser su amigo... ó acaso haya sido herido por el ciervo...» Jocelin, á ver inmediatamente lo que ha sucedido, y tocó la bocina.

—Eso me sería imposible,—replicó Joliffe,—á menos que...

Y miró de nuevo, de una manera suplicante, al doctor.

Rochecliffe comprendió que no había tiempo que perder para calmar los terrores

(1) Reservados todos los derechos de la ley.

